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中國防長香格里拉對話會上作大會發言香港文匯報訊（記者 葛

沖 北京報道）中國國務委

員兼國防部長魏鳳和12日在第19

屆香格里拉對話會上就「中國對

地區秩序的願景」議題作大會發

言。他指出，如果有人膽敢把台

灣分裂出去，中方一定會不惜一

戰、不惜代價，一定會打到底。

國際問題專家向香港文匯報指

出，中方在大會發言中就台灣問

題明確劃出了自己的底線，也向

美日等國企圖借台灣問題打壓中

國發展發出了嚴重警告。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國國務委
員兼國防部長魏鳳和12日在第19屆香格里拉
對話會上就「中國對地區秩序的願景」議題作
大會發言。他指出，中國希望與美國建立健康
穩定發展的大國關係，也必將堅定捍衛國家利
益和尊嚴。
魏鳳和說，當前中美關係正處於重要關口，

中方認為，中美關係穩定發展符合兩國和世界
共同利益。中美作為世界上的重要大國，世界
的和平發展離不開中美合作，對抗對兩國和世
界都沒有好處。

對美方提出四點要求
魏鳳和表示，中國反對以競爭定義中美關

係，如果執意把中國當作威脅、對手甚至敵
人，將犯歷史性、戰略性錯誤。中方要求美
方：一是不要攻擊抹黑中國，二是不要遏制打

壓中國，三是不要干涉中國內政，四是不要損
害中國利益。只有這樣，中美關係才能搞好。
魏鳳和指出，雙方都要落實好兩國元首的重

要共識。去年11月和今年3月，習近平主席兩
次應約與拜登總統視頻會晤和通話，兩國元首
都贊同中美要相互尊重、和平共處、避免對
抗，但美方一些人仍然對中國進行全方位的遏
制打壓。
「中方的立場很明確：要對話，相互尊重；

要相處，和平共處；要合作，互利共贏；要對
抗，奉陪到底。」魏鳳和說。
這位中國防長指出，中美兩軍要為兩國關係穩

定作出積極努力。如果有人把戰爭強加給中國，
中國軍隊也從不畏懼戰爭。兩軍應加強戰略互
信，避免誤解誤判，管控風險危機，防止摩擦衝
突。中國希望與美國建立健康穩定發展的大國關
係，也必將堅定捍衛國家利益和尊嚴。

要合作要合作 互利共贏互利共贏
要對抗要對抗 奉陪到底奉陪到底

域內國家共同警惕
防止域外國家攪局

據中新社報道，魏鳳和說，台灣是中
國的台灣，台灣問題是中國的內

政。中國的國家統一是絕對要實現的。統
一是民族大業、是歷史大勢，任何人任何
勢力都無法阻擋。和平統一是中國人民最
大的願望。「我們對此懷有最大的誠意，
願付出最大的努力，現在仍然在繼續做最
大的最真誠的努力。」台灣問題因民族弱
亂和內戰而產生，必將隨着中華民族偉大
復興而解決。

魏鳳和：
搞「台獨」妄想挾洋自重休想
魏鳳和指出，搞「台獨」分裂絕對沒有

好下場。民進黨當局圖謀改變兩岸同屬一
個中國的現狀，拒不承認「九二共識」，
搞「漸進式『台獨』」，甘當外國反華勢
力的馬前卒。淪為「棋子」者，終將成為
「棄子」而被犧牲。
魏鳳和說，當年美國為國家統一打了南

北戰爭，中國非常不願意發生這樣的內
戰，但也將堅決粉碎任何「台獨」圖謀。
「如果有人膽敢把台灣分裂出去，我們一
定會不惜一戰、不惜代價，一定會打到
底，這是中國不二的選擇。」
魏鳳和指出，外部勢力干涉絕對不會得

逞。有的國家在台灣問題上背棄一個中國
原則和承諾，縱容支持「台獨」分裂勢力
倒行逆施，還動不動就打「台灣牌」、拿
「與台灣關係法」說事，用單方面炮製的
國內法管別國的事、干涉別國內政，中方
堅決反對。
「在此，我要正告『台獨』分子及其背

後勢力：搞『台獨』，死路一條，妄想！
挾洋自重，不會得逞，休想！」魏鳳和
說，歷史的車輪滾滾向前，任何人都阻擋
不了中國統一的步伐，任何人都不要低估
中國軍隊捍衛國家主權和領土完整的堅強
決心、堅定意志、強大能力。

專家：
防長就台灣問題劃清底線
北京大學國際關係學院美國研究中心主

任王勇向香港文匯報指出，美方錯誤地將
中國視為其主要威脅和系統性競爭對手，
把中國定位為未來最有實力挑戰美國地位
的國家，進而對中國極盡打壓之能事，對
華進行全面圍堵和打壓，尤其是不斷利用
台灣問題向中國施壓，企圖遏制中國的和
平發展。
這位知名國際問題專家提醒，美國在不

斷推動台灣問題國際化，將台灣問題描繪
成所謂的民主與專制之間的競爭，不斷拉
攏其他國家一道圍堵中國，中美之間在台
灣問題上正面臨着極高的衝突風險，中美
海空之間的接觸也將會越來越多，在此背
景下，中美加強對危機的管控非常重要。
他說，中美高級官員間面對面不設條件

的會談，坦率地建設性的交流，對危機進
行合理管控，是雙方都需要的，亦對雙方
都有好處，也有利於亞太地區的和平與穩
定。同時，也會讓那些企圖利用中美之間
的競爭和矛盾來挑動中美關係的一些國家
有所收斂。
王勇強調，繼中美防長會談之後，魏鳳和

再次在大會發言中就台灣問題明確劃清了自
己的底線，也向美國和日本等國企圖借台灣
問題將北約勢力引入亞太地區合夥攪渾水發
出了嚴重警告。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國國務委
員兼國防部長魏鳳和12日指出，域內國家是
搬不走的鄰居，必須共同警惕和防止域外國家
插手攪局、搞亂南海。
魏鳳和說，中國提出將南海建設成為和平之

海、友誼之海、合作之海，這是域內國家共同
的心願，也是共同的責任。

有大國耀武揚威 行「航行霸權」之實
和平之海靠誰維護？魏鳳和指出，在中國與

東盟國家共同努力下，南海局勢趨穩向好。中
方一貫尊重各國依據國際法享有的航行自由，
南海的航行自由從來沒有出現過問題。南海航
行自由，中國是最大的受益者，南海航行不自
由，中國是最大的受害者，沒有海上的航行自
由，就沒有中國的經濟發展。
魏鳳和表示，有的大國長期以「航行自由」之

名行「航行霸權」之實，派艦機到南海橫衝直
撞、耀武揚威。域內國家是搬不走的鄰居，必須
共同警惕和防止域外國家插手攪局、搞亂南海。
友誼之海怎麼建設？魏鳳和說，中國和東盟

地緣相近、人文相通，去年建立全面戰略夥伴
關係，這是雙方關係史上新的里程碑。「只要
我們不斷增進互信、凝聚共識，就沒人能破壞
我們的團結。那些挑撥離間、煽動對立、強迫
別人選邊站隊的行為注定會失敗。」
合作之海如何打造？魏鳳和指出，中國主張通

過友好協商解決海上爭端。鄰居之間有些磕磕碰
碰很正常，關鍵是堅持求大同存小異、以大同化
小異，妥處分歧、共商合作、共謀發展。「我們
要着眼大局和長遠，全面有效落實《南海各方行
為宣言》，穩步推進『南海行為準則』的磋商，
關注各方利益，深化拓展務實合作，共同把南海
保護好、開發好、利用好。」

◆◆ 66月月1212日日，，國務委員兼國防部長魏鳳和在第國務委員兼國防部長魏鳳和在第1919屆香屆香
格里拉對話會上就格里拉對話會上就「「中國對地區秩序的願景中國對地區秩序的願景」」發言發言。。圖圖
為發言現場為發言現場。。 網上圖片網上圖片
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極限施壓制裁
反會火上澆油

香港文匯報訊 據中新社報道，中國國務委員兼國防部
長魏鳳和12日指出，烏克蘭危機是近期世界關注的焦
點，對國際戰略格局帶來重大衝擊和影響。中方對目前的
局面深感遺憾和痛惜。
魏鳳和說，問題的歷史經緯和來龍去脈是清楚的。烏克

蘭危機的根本原因是什麼、誰是背後的慫恿者和推手？誰
損失最大、誰漁利最多？誰在勸和、誰在拱火？大家都清
楚。有關國家應反躬自省。
魏鳳和指出，中方立場是客觀公正的。中方堅持尊重聯

合國憲章宗旨和原則，尊重各國主權和領土完整，尊重和
照顧各方的正當合理關切。中國最不願看到衝突戰爭，同
時也認為搞極限施壓和制裁不能解決任何問題，反而會火
上澆油、激化矛盾。
魏鳳和表示，中方致力於勸和促談。衝突發生第二天，

習近平主席就與普京總統通話，此後又與拜登總統及多個
國家領導人通話，積極做勸和促談工作。「中國有句話：
解鈴還須繫鈴人。我們支持俄烏對話談判，也希望美國和
北約同俄對話，為早日停火止戰積累條件。」
魏鳳和說，中國是負責任的大國，中方將繼續發揮建設

性作用，為推動局勢緩和與政治解決作出積極努力。

是非曲直清楚
責任不在中方

香港文匯報訊 據環球網報道，12日上午，國務委員兼
國防部長魏鳳和在香格里拉對話會上發表主旨演講，在提
問環節中，有記者提問，兩年前中國軍隊在中印邊境改變
現狀，造成局勢升級。魏鳳和對此明確回應，是非曲直非
常清楚，責任不在中方。
魏鳳和表示，中印是鄰居，保持中印良好關係，符合

中印兩國人民的利益，這也是我們積極去努力的。中印
因邊境衝突問題發生了矛盾，這個是非曲直是非常清楚
的。魏鳳和說，他和印度國防部長溝通過，明確表示責
任不在中方。

談談烏克蘭危機烏克蘭危機：：

談中印邊境衝突：

香港文匯報訊 據環球網報道，12日上午，國務
委員兼國防部長魏鳳和在香格里拉對話會上發表主
旨演講，並在提問環節中介紹了中國核力量發展。
魏鳳和表示，國慶70周年閱兵（2019年10月1日
舉行）展示的新型武器裝備，中國軍隊都已列裝。
魏鳳和表示，作為長期在火箭軍部隊工作的一位

老兵，他對這方面情況很熟悉。中國從核部隊建
立，迄今已經有50多年的歷史，50多年間，中國
核力量的建設有很大進步，這是客觀，現實的。

中國不搞軍備競賽
魏鳳和與提問者互動時說，「你剛才問中國發展

核（力量）幹什麼，發展了些什麼（裝備），這是

一個敏感話題，」接着他進一步坦誠表示，「中國
的核政策是一貫的，這就是自衛防禦核政策。不首
先使用核武器，發展核武器的根本目的是為了消滅
核武器。同時我們發展核武器的根本目的是保衛國
家和平，人民的和平勞動，使我們的國家免遭戰爭
劫難，特別是免遭核戰爭的劫難。」
「至於中國核武器現在發展到什麼程度」的問

題，魏鳳和表示，「不知你看沒看過中國的70周
年國慶大閱兵，70周年閱兵展示的新型武器裝
備，中國軍隊都有，都已裝備了部隊」。魏鳳和
強調，中國不搞軍備競賽，「核武器的發展，中
方是適度的、適當的、走中國特色的核力量發展
道路。」

◆◆魏鳳和表魏鳳和表
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國慶70周年閱兵展示新型武器都已列裝


